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香港可當亞投行超級聯絡人
本報辦「匯眼看中國」沙龍 與會者籲港抓住歷史機遇

中海油原副總經理吳振芳被查

預熱習近平訪美 中美將互演芭蕾京劇
香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）今年9月，中國

國家主席習近平將對美國進行國事訪問。與此相呼應，
以美國芭蕾舞劇院為代表的近二十家美國文化藝術團體
今年將應邀前往北京，與中方進行交流合作，並獻上中
美合作版《天鵝湖》等經典文化「大餐」；同時，中國
國粹京劇也將於今年9月首次登陸美國紐約林肯中心，
由名家張火丁演出兩部扛鼎大戲《鎖麟囊》和《白蛇
傳》。

京下旬上演中美版《天鵝湖》
中國文化部外聯局及中國對外文化集團昨日在京介

紹，本月23日、24日，中美兩國明星合作打造的古典芭
蕾舞劇《天鵝湖》在國家大劇院上演，拉開「相約北
京」藝術節帷幕。據悉，本屆藝術節將於本月23日至5
月30日在北京舉行，藝術節的主賓國是美國，由美國大
使館等方面共同舉行。期間，美國各大藝術團體、知名
藝術家將在中國觀眾面前更加系統全面地展示美國藝術
的風采。
據透露，除開幕式上演「中美合作版」《天鵝湖》

外，主賓國活動還包括里士滿芭蕾舞團的《美國製造：
「傳統與創新」》，「相約北京」與美國楊百翰大學攜

手十周年紀念演出，佐治亞男童合唱團演出，華盛頓合
唱團演出，威廉．瑪麗交響樂團音樂會，潮流音樂節，
「嘗遍美國」美食外交活動等。

兩部京劇大戲9月登陸紐約
今年9月，京劇名家張火丁也將首次登陸美國紐約林

肯中心，演出《鎖麟囊》和《白蛇傳》。1930年，京劇
大師梅蘭芳赴美演出，曾在大洋彼岸產生巨大反響，為
中美文化交流留下一段佳話。
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香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）
中央確定推進京津冀協同發展的三個率先
突破領域，改善環保是其中之一。環保部
副部長李干傑昨日在京指出，國家發改委
與環保部正牽頭編制的《京津冀協同發展
生態環境保護規劃》，已完成徵求意見、
專家論證等階段工作。按京津冀協同發展
領導小組統一安排佈局，要求該規劃在本
月底前出台實施。他透露，該規劃包含六
個重點任務，將明確健全領導幹部政績考
核制度，同時提出設立京津冀區域生態環
境保護基金。
李干傑在農工黨中央主辦的「京津冀區
域環境保護研討會」上表示，該規劃以生
態文明建設理念為引領，改善環境質量為
目標，強化區域生態環境保護協作為保
障，確定的重點任務包括大氣污染防治、
水安全保障、資源節約與生態環境監管能
力建設等。
他透露的京津冀區域生態環境保護基金
設立一事，恰好回應了農工黨中央在今年
全國兩會呈交的有關提案，即《關於建立
京津冀生態環境保護基金的建議》。

習近平重要講話著作APP上線

越共總書記阮富仲下周二訪華

美設制裁海外黑客制度
中方：不贊同動輒制裁

由中國倡導的亞投行在意向創始成員申請截止日期
到來之時，共收到52個國家和地區的申請。對於

這樣一個結果，中國現代國際關係研究院世界經濟研究
所所長陳鳳英直呼「想不到」。她認為，亞投行實際上
相當於又一次的改革開放，只是這次中國走的是金融之
路。

港擁深厚金融基礎和人才
陳鳳英認為，香港最大的優勢就是擁有深厚的金融
基礎和國際化的人才，而這恰恰是內地缺少的。因
此，香港可以在亞投行中起到一個非常關鍵的超級聯
絡人角色。不過，她強調，香港想要發揮作用，還需
要思考如何將自身的發展經驗與內地的理念結合。
陳鳳英強調，在人民幣國際進程中，本來是想把香港
做成世界最大的離岸市場，但後起步的新加坡已經嚴重
威脅到香港的地位，倫敦也做得有聲有色，香港已經失
去了全球離岸人民幣中心的絕對優勢，不能再錯過亞投
行這樣一個千載難逢的機會了。「如果香港再錯過，很
可能會被時代拋下，未來不管是CEPA還是打造亞洲之

都，會比較麻煩。」

要盡快找準自身定位
國務院參事室特約研究

員、國家統計局原總經濟師
姚景源認為，香港是國際金
融之都，多年發展累積了很
多國際金融方面的經驗。亞
投行的組建一方面為香港強
化自身比較優勢提供了機
遇，另一方面也為香港借亞
投行之機加強其在亞洲乃至
世界經濟中的輻射力和影響
力提供了難得的歷史機遇。
原國家發改委宏觀經濟研究院副院長、中國人力資源

協會會長劉福垣則提醒，香港要盡快認清自身定位，過
去作為國際金融中心，香港主要是起到東西方聯繫的紐
帶，但現在亞投行主要是聯絡亞歐國家，香港需要盡快
找準定位。

談及亞投行未來可能的運作模式，陳鳳英認為，亞投
行未來很可能不會照搬美歐模式，而是開啟一種亞歐融
合的模式，但會立足於亞洲。對於是否會出現歐美人把
持亞投行的擔憂，陳鳳英認為，亞洲人辦事還是有主見
的，絕對不會唯西方人馬首是瞻。
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香港文匯報訊（記者 馬琳 北京
報道）在本報昨日舉辦的「匯眼看
中國」沙龍上，內地經濟專家認
為，雖然中國經濟下行壓力依然較
大，但還談不上「救市」一說，應
當善於把這種壓力變成動力，推把
握新常態下的新機遇。目前看，中
國經濟最困難的時期很可能是已經
過去的2014年四季度和今年的一季
度，預計今年中國經濟增長率應該
在7.2%。

要將下行壓力變成動力
國務院參事室特約研究員、國家

統計局原總經濟師姚景源認為，今
年中國經濟所面對的困難比去年要
大。從第一季度狀況看，2月份全
國的用電量是負增長，2月份全國
進口增長是負20.5%，說明當前內
地的內需還是不足。還有一個指標
就是1月、2月規模以上工業增加值
僅增長6.8%。如果要達到全年7%
的經濟增長目標，那麼規模以上工
業增加值應該達到8%以上。
對於所謂政府「救市」一說，姚
景源並不認同。他引述總理李克強
的話說，「工具箱裡還有很多工
具，還沒有用，所以不叫救市」。
他認為，經濟下行雖然帶來困難的
一面，但也形成一種倒逼機制，使
我們能夠把創新提到至關重要的位
置，去推動增長方式轉變和結構調
整」，姚景源說，應當善於把這種
壓力變成動力，推把握新常態下的
新機遇。

建議農民工就地市民化
中國現代國際關係研究院世界經

濟研究所所長陳鳳英表示，中國經
濟最困難的時期很可能是已經過去
的2014年四季度和今年的一季度。
今年2月份的經濟數據比較困難，
很大因素是因為春節較晚，數據相
對滯後，預計今年中國經濟增長率
應該在7.2%。

原國家發改委宏觀經濟研究院副院長、中國人
力資源協會會長劉福垣認為，中國經濟還需要練
「內功」，打通自己的七經八脈。如果能夠解決
好中國2.6億農民工的市民身份問題，中國經濟將
「一化解千愁」。他建議，農民工應該就地市民
化，中央政府要承擔起社會保障功能，建立納入
中央財政預算的全覆蓋的社會保障制度。

應拆除不公平「玻璃門」
對於當前改革如何理順政府與市場的關係？與

會專家認為，政府要真正回歸到政府的角色，努
力營造一個公平、公正的市場競爭秩序，為企業
家發揮自身才智創造有利環境。同時，企業也應
該與政府保持適當距離，不要想着去找尋租，而
是要去發現市場機遇。
參加此次沙龍的民營企業家、加多寶集團黨委書記

龐振國表示，現在市場競爭中有很多「玻璃門」，尤
其是對民營企業，你看着好像沒有，但實際上你過去
會撞頭，應該把不公平的「隱形門」或者是「玻璃
門」拆除。如果能夠創造一個公平的競爭環境，一定
能激發出各種經濟體的發展活力和動力。

香港文匯報訊 對於美國設立針對網絡攻擊的
制裁制度，中國外交部發言人華春瑩表示，中方
一貫不贊同通過一國國內法對他國公民和實體動
輒實施制裁的做法。
據新華社報道，華春瑩昨日在例行記者會上

說：「我願重申，中方堅決反對並打擊任何形式
的網絡攻擊，這一立場是一貫的、明確的。」
她表示，網絡安全事關各國共同利益。網絡攻

擊事件通常具有跨國性、溯源難等特點，國際社
會應該在相互尊重和信任的基礎上，通過對話與
合作共同解決。
美國總統奧巴馬1日發布行政命令，宣布設立

針對網絡攻擊的制裁制度。根據這一命令，美國
政府相關部門將有權對通過惡意網絡行為威脅美
國利益的個人和實體實施制裁措施，包括凍結資
產和限制入境等。

香港文匯報訊 中共中央對外聯絡部新聞發言
人昨日在北京宣布，應中共中央總書記、國家主
席習近平邀請，越共中央總書記阮富仲將於7日
至10日對中國進行正式訪問。
據中通社報道，對於阮富仲訪華，中國外交部發

言人華春瑩昨日在例行記者會上答問時表示，越南
是中國的重要近鄰。中方高度重視發展和越南的關
係，願同越方保持高層交往，加強在各領域的友好
互利合作，確保兩國關係健康穩定發展。

香港文匯報訊 中共最高學府中央黨校已
研發推出一款「學習中國」APP，網民可
利用手機和平板電腦方便地學習查閱中共
中央總書記習近平的系列重要講話和相關
著作。
據新華社報道，這款應用由中央黨校圖書
館、數字圖書館和中國幹部學習網推出，包
括新聞、實景地圖、微課程、知識地圖、
「習大大」詞條、專家解讀、評論精選、電
子書、理論文章、重點論述、「習大大」故

事匯和引用詩文等12個板塊，使網民通過
指尖即可學習習近平系列重要講話精神。
中央黨校中國幹部學習網常務副總編陳建

才在昨日舉行的情況介紹會上說，「學習中
國」APP已上線各大應用商城，希望借助移
動網際網路技術把中國特色社會主義理論以
網民喜愛的方式呈現出來，激發民眾的理論
學習熱情，增強全民族的理論自信。
據悉，這款應用的一大創新是「實景地

圖」和「知識地圖」。讀者可在移動客戶端

隨時了解習近平總書記在何時、何地講話，
及時學習講話內容。這些講話和相關知識還
被做成動態思維邏輯圖，既方便網民理解講
話要領，又方便記憶。
讀者可在這款APP上免費閱讀習近平的

多本著作，如《擺脫貧困》、《之江新
語》、《習近平談治國理政》等。中央黨校
優質的專家資源也通過APP轉化為理論文
章和權威講解，直接為網民的理論學習提供
服務。

穗政協原副主席潘勝燊被開除公職
香港文匯報訊 中央紀委監察
部網站昨日援引國務院國資委紀
委消息稱，中國海洋石油總公司
原黨組成員、副總經理吳振芳涉
嫌嚴重違紀，目前正接受組織調
查。
據中新社報道，吳振芳畢業於
大連理工大學海洋石油建築工程
專業，後獲上海交通大學高級工
商管理碩士學位。吳振芳1971
年進入石油行業，開始在遼河油
田工作，此後擔任過中國海洋石
油南海西部工程公司經理、中國
海洋石油南海西部公司副總經

理、中海石油化學有限公司總經
理等職，2004年8月，被任命為
中國海洋石油總公司黨組成員、
副總經理。 2013年4月，吳振芳
不再擔任中國海洋石油總公司黨
組成員、副總經理職務。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）廣東
省紀委昨日發布消息，省監察廳日前對廣州廣日
集團有限公司原總經理潘勝燊嚴重違紀問題進行
立案調查。據悉，潘勝燊在落馬前，曾擔任廣州
市政協副主席7年。

十八大後續受賄1700萬
據悉，此前，司法機關已對潘勝燊涉嫌犯罪問

題立案偵查。通報稱， 經查，潘勝燊在擔任廣州
廣日集團有限公司總經理等職務期間，利用職務
上的便利，在人事任免、工程項目等方面為他人
謀取利益，收受巨額賄賂。其行為已構成嚴重違
紀，且涉嫌犯罪。潘勝燊身為國有企業領導幹
部，嚴重違紀，且在黨的十八大後不收斂、不收

手，頂風違紀，情節嚴
重。根據《中華人民共和
國行政監察法》、參照
《行政機關公務員處分條
例》等有關規定，經省監
察廳廳長辦公會議審議，
決定給予潘勝燊開除公職
處分，收繳其違紀所得。
記者了解到，潘勝燊是十八大後反腐高壓態下

仍不收手的典型。在今年初的省政協會議分組討
論會上，廣東省委常委、紀委書記黃先耀特別指
出，潘勝燊在十八大後收了7筆錢，一共1,700萬
元人民幣，其中5筆共1,200萬元人民幣是在萬慶
良案發後收受的。

香港文匯報訊（記者

馬琳 北京報道）香港

特區政府日前已經明確

表達希望加入亞投行的

意願，那麼在「人氣」

一路攀升的亞投行，香港可以扮演怎樣的

角色？在昨日由本報舉辦的「匯眼看中

國」沙龍中，與會內地經濟專家認為，香

港擁有良好的金融基礎與人才儲備，在亞

投行籌建過程中，可以發揮自身比較優

勢，扮演好內地與世界「超級聯絡人」的

角色。現在香港需要思考的是如何將自身

的發展經驗與內地的理念結合。在漸漸失

去全球離岸人民幣中心地位優勢的情況

下，香港必須抓住亞投行的歷史機遇，否

則將會被時代拋下。
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